



ENGLISH

RECOMENDAR

CONTÁCTENOS

- [Página principal](#)
- [Quiénes somos](#)
- [Programas](#)
- [Temas Relevantes](#)
- [Noticias](#)
- [Centro de Documentación](#)
- [Galería de Fotos](#)
- [Cómo Colaborar](#)
- [Enlaces](#)

Boletín electrónico
 Suscríbese de forma gratuita al boletín electrónico de Alianza por tus Derechos.

SUSCRIBIR

Prepara talleres con recursos útiles y didácticos
www.alianzaportusderechos.org

09/06/2010

HONDURAS: Venden niñas por edades

En San Pedro Sula hay unas 10 mil menores que son víctimas de abuso sexual y comercial

San Pedro Sula, Honduras

Apenas tiene 16 años y “Elena” ya ha tenido relaciones sexuales con diferentes hombres. La menor era prostituida por su padrastro, ahora lo hace por su cuenta.

Desde pequeña empezó a sufrir los maltratos del hombre que apenas esperó a que el cuerpo de ella comenzara a notarse el desarrollo para poder lucrarse.

La niña recuerda que tenía cerca de 12 años cuando su padrastro le dijo que llegarían unos amigos de visita y que tenía que ayudarlo a su madre a atenderlos.

En esa época “Elena” desconocía de qué tipo de atenciones le hablaba el compañero de su madre. Su ingenuidad la llevó a creer que tenía que cocinar para ellos, pues desde esa edad se acostumbró a ayudar con los quehaceres del hogar.

Un día, cuando estaba cerca de cumplir los 13 y mientras sus seis hermanos jugaban en la calle, su padrastro la dejó en casa con un amigo.

“Sólo me dijo que no tuviera miedo y que fuera cariñosa, ahora sé que pagaron por estar conmigo y en vez de que gane dinero él, mejor me lo agarro yo”, expresó la menor, que ahora se prostituye en las calles de la ciudad.

Ella logró huir de su casa, pero no del camino al que la orilló su padrastro.

Víctimas sexuales-comerciales

El caso de “Elena” es más común de lo que parece. Sólo en San Pedro Sula hay cerca de 10 mil menores que son víctimas de abuso sexual y comercial, según información en poder de la Fiscalía de la Niñez. Las cifras recogen datos hasta 2008, por lo que las autoridades temen que el número hasta la fecha sea mucho más alarmante. El 98% de las estadísticas corresponde a niñas.

Thelma Martínez, coordinadora de esta Fiscalía, señaló que lo que más preocupa es que están surgiendo nuevas figuras en la ciudad conocidas como proxenetismo y trata de personas.

Martínez indicó que las niñas y adolescentes son manipuladas y reclutadas por un adulto que se lucra prostituyéndolas, las selecciona según su talla, color de piel, edad y estatura para luego ofrecerlas.

El obstáculo que tienen los fiscales para la captura de un proxeneta es que la menor no declara en su contra.

“Muchas niñas sienten temor y otras lamentablemente ya se acostumbraron a conseguir dinero de esa manera y prefieren quedarse calladas”, manifestó Martínez.

Debido al aumento de los delitos en contra de los menores se creó la unidad especial para atención de denuncias como abuso sexual, actos de lujuria, estupro, proxenetismo, trata de persona y violación, que es la más común.

Según las estadísticas de la Fiscalía, en mayo sólo en una semana se presentaron 30 requerimientos contra personas que han abusado de menores.

Aunque los delitos sexuales infantiles tienen una pena de entre cinco y hasta 10 años en prisión, el daño que le causa a los niños es irreversible.

Buscar en el sitio

BUSCAR



“Lo peor es que la mayoría son personas que están en el mismo núcleo familiar, como sus padres, padrastros, primos u otros”, dijo la fiscal.

El Ihnfa no se da abasto

Además de atender a los niños víctimas de delitos, la Fiscalía también se encarga de situaciones de riesgo y menores infractores. Cuando reciben una denuncia se dicta una medida de protección y el niño es trasladado a uno de los centros del Instituto Hondureño de la Niñez y la Familia, Ihnfa, mientras se resuelve el caso.

“Según el Código de la Niñez, es responsabilidad del Ihnfa la protección de los niños, pero no tienen la capacidad logística ni presupuestaria para dotar a los centros de condiciones adecuadas. De nada nos sirve rescatar a los niños que están pidiendo en un semáforo si no hay centros donde albergarlos”, lamentó la abogada.

Irma Serrano, jefa del programa de intervención social del Ihnfa, está consciente de la crisis presupuestaria; sin embargo, cuando un menor toca la puerta lo ingresan aunque no tengan el espacio físico.

“El Ihnfa fue creado como una institución rectora de la niñez para brindarle la protección adecuada y garantizar sus derechos, como salud, educación y alimentación. Tenemos una escuela donde entran desde el primer día que vienen, por eso se les hace una investigación del área de escolaridad”, agregó Serrano.

A su criterio, no toda la responsabilidad del menor debe recaer en la institución, pues para ella el principal culpable es el padre de familia.

“Desde diciembre de 2009 estamos recibiendo menores con problemas de conducta que sus padres no pueden controlar y los traen acá.

También debido a la pobreza las familias piden auxilio porque no tienen cómo darles de comer y eso es maternidad irresponsable porque desde que se casan deben saber cuántos niños van a tener”, expresó Serrano.

Lamentó que las familias no tengan la cultura de planificación y que hayan perdido los valores.

“A pesar del poco presupuesto, el Ihnfa ofrece atención en consejería familiar tanto a los padres como a las adolescentes. Es lamentable que siempre sea tildado por las planillas, pero si se ve la realidad, hay poco personal”, manifestó.

Aunque no tengan una cama para cada menor o un menú variado que ofrecer, el Ihnfa no cierra sus puertas y acoge a todos los niños en riesgo social que llegan a diario.

<http://www.laprensa.hn/Ediciones/2010/06/08/Noticias/Venden-ninas-por-edades>

Se permite la reproducción de los contenidos de este sitio citando la fuente.
Los contenidos de este sitio web están bajo una Licencia Creative Commons [Reconocimiento-NoComercial-SinObrasDerivadas 2.5](#).
Sitio administrado con [Cyclope](#) de [Código Sur](#).